
第４回鹿島市特別職報酬等審議会 議事要旨 

 

開催日時  令和６年８月２８日（水） 15：20～16：35 

開催場所  鹿島市役所庁議室 

出席委員  ８名（全員出席） 

その他出席者  事務局（政策総務部長以下６名） 

 

 

１ 開会 

 

２ 追加配布資料の説明について 

 ・事務局より配布資料（資料９～１０）の説明 

 

３ 審議 

【主な質問・意見】 

意見 議会からの意見の中に、議員研修を廃止して政務活動費に充てるとする

のは一つの考え方として納得できる。また人口が減っていく中で定数削減

を考えていいのではないか。 

 

 意見 議員から見ても活動が見えない方がいるみたいだとの話を聞く。やは

り議員活動の「見える化」をしていただかないと報酬を上げるにも納得で

きないところがある。 

 

 意見 議会からの意見を見て、感情論や一般論的な話から外れないものとな

っている。物価高騰という理由でしか報酬を上げられないとしても仕方

ないことだと思う。 

 

 意見 政務活動費制度の創設については議員活動の「見える化」のためにも、

検討を促すよう付帯意見として出す。なお政務活動費については、他自治

体で不適切な使用の例があるので、これを防止するための仕組みづくり

についても併せて検討するよう意見を添えてもらいたい。 

 

 意見 物価高騰分として給料及び報酬を上げるにあたっては職員給の上げ幅

を参考とする。 

 

 



 決定事項 

 ○答申について 

物価高騰や財政状況を考慮して以下のとおり給料及び報酬の改定とすべ

きとの答申とする。 

 改定後の額 現行額 改定率 

市 長 ８０８，０００円 ７８６，０００円 ２．８％ 

副市長 ６５３，０００円 ６３５，０００円 ２．８％ 

教育長 ６１２，０００円 ５９６，０００円 ２．７％ 

議 長 ４３２，０００円 ４２０，０００円 ２．９％ 

副議長 ３６４，０００円 ３５４，０００円 ２．８％ 

議 員 ３４４，０００円 ３３４，０００円 ３．０％ 

 

 ○付帯意見について 

  以下①、②の２点を答申内容に付して意見する。 

  ① 議員活動について 

・ 議員活動の見える化を促進するためにも、政務活動費の創設について

市議会の中で議論をしていただくことを要望する。 

・ 議会費の他の経費の見直しを行うなどの工夫、また、支給については

透明性のある仕組みを研究し、市民の理解を得られる制度となるよう

併せて要望する。 

  ② 審議会の開催頻度について 

・ 今回の審議において前回（平成２７年）から時間が経過しすぎており、

議論が難しいものとなったため、少なくとも４年に１回は開催するな

どのルールを決めての開催を要望する 

 

４ その他 

 次回日程 ９月２４日（火） 15：30～ 

 開催場所 鹿島市役所庁議室 

 

５ 閉会 

 


